



"Desde que terminó nuestra guerra de liberación, el progreso y el perfeccionamiento político españoles han sido constantes"

(FRANCO, a la «Associated Press»)

A ESPAÑA LO QUE VERDADERAMENTE LE INTERESA ES EL CONTENIDO DE SU REGIMEN POLITICO

Los perfeccionamientos y evoluciones que el régimen exija lo serán por voluntad de los españoles, jamás por intromisión de los extraños

En la O. N. U., ante el Consejo de Seguridad, se trató de la reclamación persa contra Rusia

El presidente Makin se niega a las pretensiones de prolongar el debate del delegado soviético

LONDRES, 28.—El Consejo de Seguridad de la O. N. U. ha autorizado a Persia a exponerle sus reclamaciones contra Rusia. Sin que se suscitasen objeciones, el jefe de la delegación iraní, Seyed Hassen Taqizadeh, fué invitado a tomar asiento con voz pero sin voto, en la mesa del Consejo.

La sesión comenzó con una animada discusión sobre si la solicitud yugoslava de admisión de Albania entre las Naciones Unidas había de despacharse sin demora o, por el contrario, de estudiarse más adelante.

Solicitud albanesa

Se acordó que la solicitud albanesa sea incluida en el orden del día, pero sin señalar plazo para ello, lo que permite al Consejo estudiarla en el momento que considere más oportuno.

A las cuatro de la tarde (hora local), principió el estudio del segundo asunto que figura en el orden del día del Consejo: la petición del Irán de intervención de aquél en aplicación del artículo treinta y uno de la Carta. El presidente, Norman Makin, declaró iba a asistir a la reunión del Consejo de Seguridad mientras se discutiese su caso. Makin preguntó seguidamente si había alguna objeción a la presencia del delegado persa; todas las miradas se volvieron hacia Vichinsky, pero éste no pronunció palabra alguna ni se vió. Al no haber objeciones, Seyed Hassen Taqizadeh fué invitado a tomar asiento en la mesa del Consejo, lo que hizo en uno de los extremos de la mesa semicircular, al lado del delegado polaco y a corta distancia de Vichinsky.

En inglés y con voz cansada, Taqizadeh empezó a leer una larga declaración sobre las quejas del Irán contra la supuesta intervención rusa en sus asuntos. En sustancia repitió los cargos contenidos en la primera nota persa al Consejo de Seguridad y en la segunda, dada el sábado pasado. Persia —hizo resaltar— ha contribuido no poco a la victoria soviética, al poner todos sus recursos a disposición de los aliados para la prosecución de la guerra.

Violación del acuerdo tripartito

Taqizadeh recordó el ofrecimiento del ex primer ministro de su país Ibrahim Hakimi de ir a Moscú para discutir la cuestión del Azerbaiján. Al no hacerse caso de ese ofrecimiento, continuó, el Gobierno persa no tuvo más salida que llevar el asunto al Consejo de Seguridad. Taqizadeh insistió en el contenido de las repetidas peticiones de su Gobierno, de autorización para en-

viar tropas al Azerbaiján, y en la contestación soviética de que tal envío llevaría al derramamiento de sangre y al desorden. También dió Taqizadeh un resumen de las notas de Gran Bretaña y E. U. dirigidas al Gobierno soviético sobre el asunto persa. Afirmó que la acción soviética es una violación del acuerdo tripartito y del tratado de Teherán. El Gobierno persa —hizo resaltar— ha advertido que si no se presta atención a este asunto pueden derivarse consecuencias desastrosas de la falta de libertad de movimiento de las fuerzas armadas persas en su propio territorio. (Sigue en 4.ª página 6.ª columna)

'Child Pormar' ante el tablero

El mejor juicio crítico del muchacho mallorquín se consigue leyendo el cuadro de puntuación del torneo de Londres. «Child Pormar» se halla situado entre los primeros seis hombres que encabezan la clasificación. Estos hombres son los maestros del sublimado juego. Pero Arturito es, además, un niño que juega al fútbol y lee novelas de aventuras. Sus catorce años han maravillado a muchos hombres de seso y de años que se pasman ante este prodigio de intuición sobre los tableros, facilidad resolutive y capacidad excepcional para analizar los más difíciles problemas del ajedrez. (S. O. C.)



Una ruptura con España acarrearía gravísimos perjuicios a los intereses franceses

La Cámara de Comercio en Madrid y los centros culturales galos se dirigen a su Gobierno

PARIS, 28.—La Cámara de Comercio francesa de Madrid se ha dirigido al Gobierno francés para hacerle presente los gravísimos perjuicios que podrían seguirse para los intereses franceses en España en caso de una ruptura de relaciones diplomáticas, porque el Gobierno español parece decidido a extender esa ruptura en caso de producirse a las relaciones de carácter comercial y económico. Se alude a que los intereses franceses en España ascien-

den a cifra superior a los cincuenta mil millones de francos.

Por su parte, algunos centros culturales franceses en España se han dirigido al Gobierno francés significándole el quebranto que esta decisión supondría para el mantenimiento de organizaciones de enseñanza de mucho prestigio que los organismos franceses sostienen desde hace tiempo en España.—Efe.

Nosotros respetamos lo que es privativo de otros pueblos y creemos tener derecho a que nos dejen en paz

Su Excelencia el Jefe del Estado hace unas declaraciones a Mr. Dawit Mackenzie, de la "Associated Press"

MADRID, 28.—S. E. el Jefe del Estado ha sostenido recientemente con el corresponsal de la «Associated Press» Mr. Dawit Mackenzie una conversación que han publicado más de mil periódicos americanos. La entrevista se desarrolló en los siguientes términos.

«La vuelta al mundo que mi mujer y yo realizamos—dijo Mr. Mackenzie— por encargo de «The Associated Press», es realmente un ejemplo de la idea de nuestro director general, Kltw Cooper, que piensa que la paz en el mundo depende de un verdadero conocimiento entre los pueblos de las variadas naciones, y que este conocimiento, en parte, depende de un libre cambio de noticias entre todos los países acerca de la vida diaria de sus pueblos. ¿Comparte V. E. este punto de vista?»

—En parte sólo, pues si un conocimiento mayor entre los pueblos contribuirá, sin duda, a la paz entre las naciones, el libre cambio de noticias sólo la favorecerá si éstas son verdaderas y responden a un juicio fiel y objetivo; pero si, al contrario, pecasen de falsas o de calumniosas, entonces su efecto sería totalmente adverso y contribuiría a fomentar las diferencias entre las naciones. Este es un problema de moral y de educación, como entre las personas; una buena moral y una esmerada educación, hace fácil la convivencia, pero cuando éstas no existen o se olvidan, la convivencia es imposible. Si verdaderamente se quiere caminar hacia la paz, es necesario volver a las formas de buena moral y de cortesía mal paradas por la guerra.

—¿Trata el Gobierno de cultivar estas ideas para la prensa española?»

—Efectivamente, el Gobierno español, al terminar la guerra, ha decretado la libertad de información para los corresponsales extranjeros. España desea no ocultar su verdad al mundo, y durante estos diez años viene dedicando su atención a que por excesos de su prensa o de su radio no se encuentren sus relaciones con los otros pueblos, exigiendo de los órganos de opinión una moderación que no les prive de la defensa noble en lo que nos afecta y de la crítica severa y desapasionada de los grandes acontecimientos internacionales. Yo puedo asegurarle que esta moderación ha favorecido a la paz y a las buenas relaciones con las Naciones Unidas, y que, cuando algún periódico se ha escurrido en la crítica, los propios embajadores de las naciones extranjeras han presentado notas verbales pidiendo esa moderación que ha sido norma de la prensa española y que desgraciadamente, no ha tenido la correspondencia por otras partes.

—La impresión general en el extranjero, cierta o equivocada, es que se ha realizado muy poco en el camino de una reforma política en España. Sería muy útil si V. E. quisiera aclarar este concepto.

—Con mucho gusto, aunque es muy difícil para los pueblos el poder interpretar los hechos de los otros cuando se desconocen la situación y acontecimientos que los precedie-

ron. Los Estados Unidos son un país joven y nuevo en la vida política. España ha vivido mucho y muy deprisa la suya. Hace casi siglo y medio que empezó a adoptar las formas democráticas y ha pasado por todas las etapas: Las tranquilas de los dos grandes partidos; las siguientes de imposibilidades de Go-

(Sigue en 4.ª página 5.ª columna)

ES FALSO LLAMAR DEMOCRATICO A UN SISTEMA QUE NIEGA LIBERTAD AL INDIVIDUO

Los demócratas cristianos en cabeza de los triunfantes en las elecciones de Baviera

La diferencia de nueve a dos sobre los social-demócratas puede darles la victoria decisiva

FRANCFORT, 28.—Los primeros datos de las elecciones parciales celebradas ayer en Baviera revelan que los demócratas cristianos van en cabeza, en una proporción de nueve a dos sobre los socialdemócratas, diferencia que puede dar a los cristianos la victoria decisiva.

Cinco horas después de haberse clausurado los colegios electorales en 1.330 ciudades y aldeas bávaras el recuento dió cerca de 250.000 votantes de ellos 12.853 votaron a favor del doctor Joseph Mullers de la coalición social-católica, la cual es conocida en esta región con el nombre de demócratas cristianos; 24.926 votos fueron para los social-demócratas, 3.074 para los liberales demócratas y 2.637 para los comunistas. Se desprende que ha votado alrededor del setenta por ciento del censo y la elección se ha producido sin incidentes, según los informes recibidos hasta el momento presente.

Los resultados en doce condados completos dan a los demócratas cristianos ochenta y ocho mil votos, a los social-demócratas 61 mil, a los liberales demócratas, 6.794 votos, a los comunistas 9.941 votos.—Efe.

Continuó sus tareas el Consejo Nacional de la Sección Femenina

Durante la mañana las participantes visitaron Sagunto, acompañadas por Pilar Primo de Rivera

VALENCIA, 28.—Han continuado las tareas del Consejo Nacional de la Sección Femenina. Durante la mañana de ayer la delegada nacional de la Sección Femenina, Pilar Primo de Rivera, acompañada del jefe provincial y de todas las camaradas que participan en el Consejo, se trasladaron a Sagunto, donde visitaron las ruinas del teatro romano y los restos de la población antigua. El catedrático de la Universidad, don José Cortés, dió una conferencia sobre la historia de dicha ciudad.

Terminada la conferencia, el jefe provincial obsequió a la delegada nacional de la Sección Femenina con un traje de valenciana, y a la secretaria nacional, Sira Mateola, con un artístico abanico de artesanía. A cada una de las camaradas asistentes les fué entregado un bellissimo azulejo conmemorativo.

Por la tarde el asesor religioso de la Sección Femenina, fray Justo Pérez de Urgei, dió una conferencia a todas las delegadas señalando cuál debe ser su actuación en materia religiosa. Fué muy aplaudido.—Logos.

Palabras del arzobispo de Westminster a los delegados católicos de la O. N. U.

LONDRES, 19.—El arzobispo católico de Westminster, doctor Bernard Griffin, pronunció unas palabras en una recepción dada en honor de los delegados católicos en la Asamblea General de la O. N. U. «Es falso describir como democrático—aseguró—un sistema en el que se celebran elecciones sin permitir escoger diversos candidatos a los electores. Nos es difícil imaginar la libertad que existe en los países en que la policía secreta y el temor de los campos de concentración son las sanciones más potentes de la ley de la nación». Expresó su esperanza de que con la ayuda de Dios, las Naciones Unidas puedan asegurar la restauración del orden mundial.—Efe.

El embajador de España especialmente invitado a la recepción por el doctor Griffin

LONDRES, 28.—Por expresa invitación del doctor Griffin, el embajador de España en Londres, don Domingo de las Bárcenas, asistió al acto religioso de la catedral de Westminster y a la recepción ofrecida por aquél en honor de los delegados católicos en la Asamblea General de la O. N. U. siendo el único invitado no perteneciente a dicha Asamblea.—Efe.

SAN FRANCISCO DE SALES

RASGOS DEL DULCISIMO SANTO

Por Gaspar DE ARABAOLAZA
PRESBITERO

I.-Elocuencia

No es estrepitosa su elocuencia, como impetuoso río, sino mansa corriente, que blandamente va penetrando en las entrañas de la tierra: no es el rayo que amedrenta, sino el fuego que despierta una luz que gradualmente va aumentando; no árida, sino persuasiva, que deleita y mueve; y tan sólida, que pareciera de Agustín; tan vehemente, cual si fuera del Crisóstomo; tan dulce, como la del melliflúo Bernardo.

II.-Dirección espiritual

La Providencia le eligió para entregarse a la Ciencia del espíritu, para ser el director perspicaz que examina los senderos del corazón; que escurriera el laberinto de las fragilidades humanas; el director intigulado que con prudencia, despegando a las almas, del mundo, y las eleva a la perfección sublime: manso, sufrido y pacífico, que va modelando las rutinas del edificio espiritual, compadeciéndose de las miserias, sin asperezas, haciendo de sus dirigidos, confiados, pero sin presunción.

III.-Escritos

Reúne en ellos la elegancia, la dulzura, la energía y la solidez de la doctrina. Cartas espirituales, tratados de devoción, en los que su pluma propina certeros golpes a la indigencia, a la soberbia y a la vanidad. En su inmortal «Vida devota», enseña a ser piadoso sin fingimientos, noble en la grandeza, generoso en la opulencia, recogido en medio del mundo, alegre sin disipación, mortificado sin melancolía.

IV.-Fundador

Lo es de las Hijas de la Visitación, a las que dictó sus incomparables Constituciones, sabias, discretas y prudentes. Con reglas tan perfectas como el Santo las entregó, pudo Santa Juana Francisca de Chantal, primera en seguir las, llevar el peso de su grande empresa, allanando los caminos para llegar a la santidad. El fundador pide en sus reglas,

lo que pueden hacer todas las almas, y las almas más perfectas, no pueden hacer más, que lo que él en ellas pide.

V.-Héroe de la dulzura

Héroe inmortal de la dulzura y de la mansedumbre, supo conservar un ánimo siempre igual en medio de las columnas y afrentas, que no alteraron jamás la paz de su corazón. Las más negras imposturas y ultrajes con los que intentaban apastarle, trocáronse en conquistas del corazón por su inocencia y dulzura, y por los beneficios que a manos llenas derramó, porque los venció perdonando, y conquistó con la bondad y mansedumbre, que fueron su propio carácter, llegando a ser adorado por sus propios rivales.

Así derramó el egregio Patrono de los periodistas San Francisco de Sales, su dulce sabiduría, que dispuso tantas tinieblas y concilió tantas discordias. He aquí los resortes de nuestro gran Santo.

Guía religiosa

ENERO
29
Martes

San Francisco de Sales, Fd. de la Visitación, ob., dt.: Patron de los Periodistas Católicos

SANTORAL: Papias, Mauro, Consorcio, Sabino, mrs.; Aquilino, cf.

CULTOS

Santa Marta de la Horta.—Misa a las ocho y ocho y media.

Santa Lucia.—Misa a las diez.

San Lázaro.—Misa a las ocho y media, nueve y nueve y media.

San Vicente Mártir.—Misa a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media, diez y once.

Santo Rosario a las siete.

Santiago del Burgo.—Misa a las diez.

San Juan de Puerta Nueva.—Misa a las ocho, ocho y media, nueve y nueve y media.

Santo Rosario a las ocho.

Casa Noviciado del «Amor de Dios».—Misa a las ocho.

Santo Rosario a las tres.

Concepcionistas.—Misa a las ocho.

San Torcuato.—Misa a las ocho, ocho y media, nueve, nueve y media y diez.

Santo Rosario a las seis y media.

Capilla de la Maternidad.—Misa a las siete y media.

Lourdes.—Misa a las ocho y media.

San Andrés.—Misa a las nueve.

Josefinas.—Misa a las ocho.

San Pedro y San Ildefonso.—Misa a las ocho y media y nueve.

San Esteban.—Misa desde las siete y media hasta las nueve y media.

Santo Rosario a las siete.

Santa Clara.—Misa a las ocho.

Santo Rosario a las seis y media.

Tránsito.—Misa a las ocho.

Cabañales.—Misa a las nueve.

Marinas.—Misa a las ocho.

Sanjuanistas.—Misa a las ocho.

Magdalena.—Misa a las ocho y ocho y media.

Miércoles 30 de enero

SANTORAL: Feliciano, Alejandro, Martina, vg., mrs.; Félix; p., Matias, ab., Jacinta, Sabina, vgs., Lesmes, cfs.

CULTOS.—En los mismos templos y a las mismas horas.

La Asociación de la Prensa zamorana rendirá hoy homenaje a S. Francisco de Sales, Patrono de los periodistas

El señor obispo bendecirá la imagen del Santo realizada por Roig Artigas, que será entronizada en Santiago del Burgo

Según anunciábamos ya en nuestro último número, hoy martes día 29, festividad de San Francisco de Sales, Patrono excelso de los periodistas, la Asociación de la Prensa celebrará la fiesta con toda solemnidad para rendir un sentido homenaje al Santo Patrono de los que escriben.

Con tal motivo a las once de la mañana se celebrará una misa en la iglesia de Santiago del Burgo, a la que han sido invitadas todas las autoridades y jerarquías de la capital.

Antes de esta misa el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo de la Diócesis doctor don Jaime Font Andreu oficiará en la ceremonia de bendición de la bella imagen de San Francisco de Sales que el pasado año realizó y donó a la Asociación de la Prensa zamorana el prestigioso escultor don Celestino Roig Artigas, imagen que quedará entronizada en dicha iglesia para recibir culto durante todo el año.

El excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Eusebio Rodríguez Fernández Vila, presidente de Honor de la Asociación de la Prensa, asistirá también a esta misa con todos los periodistas y asociados de la capital.

A las dos de la tarde, todos los miembros de la Asociación de la Prensa se reunirán en una comida íntima que tendrá lugar en el restaurante «Benjamín».

A las siete de la tarde, el muy ilustre señor canónigo maestrescuela de la Santa Iglesia Catedral, don Amado Gómez, pronunciará una interesantísima conferencia sobre el tema «Quevedo y San Francisco de Sales», en los estudios de «Radio Zamora».

Una comida para los pobres de San Vicente de Paúl

La Asociación de la Prensa desea de que la festividad de su Patrono excelso tenga también un marcado carácter piadoso, ha decidido costear en el día de hoy los tíques a todos los pobres asistidos en la Cocina Económica de San Vicente de Paúl, cuyo número se eleva a 410.

Hermanidad de San Gosme y San Damián

Por haber coincidido en domingo el 27 del corriente, la conferencia a cargo del reverendo señor consiliario sobre los temas ya sabidos, tendrá lugar hoy martes 29 a las siete y media de la tarde como de costumbre en los locales de la Juventud masculina de Acción Católica (Ramos Carrión).

Se ruega a los hermanos la puntual asistencia y al mismo tiempo se invita a los señores médicos, farmacéuticos y odontólogos aun no perteneciendo a la Hermanidad.

ACEYTE YNGLES

C. S. 150

Parásito que toca... muerto es!

Condiciones de trabajo en actividades no reglamentadas (16)

PERSONAL OBRERO

Jefe de taller	17'50	16'00	jornal diario
Maestro de taller	16'00	15'25	» »
Maestro 2.º	15'25	14'75	» »
Contramaestre	14'75	14'25	» »
Encargado	14'25	13'75	» »

Estas cinco categorías anteriores son las que se relacionan en el «Boletín Oficial» del día 16.

Oficial de 1.º	13'50	13'00	jornal diario
» de 2.º	12'50	12'00	» »
» de 3.º	11'00	10'50	» »
Ayudante	9'50	9'00	» »
Peón	8'75	8'50	» »
Pinches: De 14 a 16 años	4'50	4'00	» »
De 17 años	5'50	5'00	» »
De 18 y 19 años	7'00	6'50	» »
Aprendices: 1.º año	3'50	3'50	» »
2.º año	4'00	3'75	» »
3.º año	4'75	4'50	» »
4.º año	6'00	6'00	» »

Art. 17. PERSONAL FEMENINO.—La retribución del personal femenino no podrá ser inferior al 80 por 100 del personal masculino, en la categoría respectiva, salvo los taquimecanógrafos mecanógrafos y telefonistas del sexo femenino, que percibirán idéntica retribución que los varones.

Conferencia en Lisboa sobre las relaciones económicas hispano-portuguesas

Estuvo a cargo del profesor de la Universidad de Madrid, Ruiz Morales

LISBOA, 28.—En el Instituto Superior de Ciencias Económicas, el catedrático de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas de la Universidad de Madrid, don Miguel Ruiz Morales, pronunció una conferencia, sobre algunos aspectos de las relaciones económicas hispanoportuguesas. Fué muy aplaudido.

El ministro de Educación Nacional portugués, Caíro de Mata, ofreció una recepción a los profesores españoles que componen la misión de la Facultad de Ciencias Políticas y Económicas. Asistieron el embajador de España, don Nicolás Franco, miembros de la Embajada y personalidades del mundo cultural lisboeta y profesores del Instituto Superior de Ciencias Económicas y financieras de Lisboa.—Efe.

Función cultural y artística en el Centro Gallego de Lisboa

LISBOA, 28.—El Centro Español de Lisboa se reunirá en Asamblea General el próximo día 30. Entre otras cuestiones se discutirá el nombramiento de la junta directiva y de una comisión para la reforma de los estatutos.

Por su parte, el Centro de Galicia celebró el domingo por la tarde una función cultural y artística, con la colaboración de una orquesta muy conocida.—Efe.

Acto antigubernamental en Lisboa

LISBOA, 28.—Debidamente autorizada por el Gobierno se celebró el domingo una reunión de elementos socialistas en el centro republicano Reie, con el fin de definir su orientación política en el momento presente. Presidió Raul Wheelhouse, en nombre de la comisión organizadora. Se pronunciaron varios discursos y, finalmente, se discutieron las tesis siguientes: Los socialistas en la política portuguesa, la socialización y los organismos obreros, los socialistas y el desarrollo de las Cooperativas y un Congreso socialista.

Se trata del primer acto antigubernamental que se celebra después de las elecciones.—Efe.

Portugal adquiere el material norteamericano existente en las Azores

LISBOA, 28.—Una expedición de material norteamericano existente en las Azores, escoltado por los destructores «Marne» y «Musketeer». En el muelle se encontraban diversas personalidades británicas, ex combatientes, damas de la Cruz Roja inglesa y de la colonia británica. El almirante Cunningham después de desembarcar pasó revista a los miembros de la Legión británica. Después visitó al Mendub, al Administrador de Tanager y al ministro de Norteamérica. La flota marchará el martes con dirección a Casablanca.—Logos.

mecánicos aeronáuticos ha salido para Casablanca. Llegará en avión a la isla de Santa María (Azores) donde procederá a tomar posesión del material empleado en la construcción del magnífico aeropuerto utilizado por los aliados durante la guerra. Los aparatos en cuestión han sido adquiridos por el Gobierno portugués al Gobierno norteamericano.—Efe.

El Soldado, Fermín Rivera y Manolete alternaron en Guadalajara (Méjico)

GUADALAJARA, (Méjico), 28.—En la corrida celebrada en esta ciudad, alternaron los diestros Luis Castro «El Soldado», Fermín Rivera y Manuel Rodríguez, «Manolete».

«El Soldado» no supo aprovechar las magníficas condiciones de su primer toro, por lo que el público le pitó. En su segundo tampoco estuvo afortunado y oyó pitos, mientras que se aplaudía el toro en el arrastre.

Fermín Rivera estuvo toda la tarde valiente y torero y procuró agradar a la concurrencia en cuantas oportunidades se le presentaron. Dió la vuelta al ruedo en medio de grandes ovaciones.

El torero español Manolete tuvo mala suerte con el ganado y aunque en todo momento dió muestras de su gran clase, en su primero el público le ovacionó estruendosamente, pero como en su segundo no pudo realizar la faena que esperaba el público por las condiciones del toro, fué despedido con pitos al abandonar la plaza.—Efe.

Cunnighan llega a Tanager a bordo del crucero «Liverpool»

TANGER, 28.—El jefe de la flota británica del Mediterráneo, almirante Cunnighan, ha llegado a Tanager en el crucero «Liverpool», escoltado por los destructores «Marne» y «Musketeer». En el muelle se encontraban diversas personalidades británicas, ex combatientes, damas de la Cruz Roja inglesa y de la colonia británica. El almirante Cunningham después de desembarcar pasó revista a los miembros de la Legión británica. Después visitó al Mendub, al Administrador de Tanager y al ministro de Norteamérica. La flota marchará el martes con dirección a Casablanca.—Logos.

CONSERVAS
RODRIGUEZ
ESCABECHES
TODAS CLASES Y TAMAÑOS
BARRILES
SOLICITE PRECIOS
MATIAS RODRIGUEZ
LOS QVALLE, 9. TELEFONO 2328
SALAMANCA

Aprenda Usted
CONTABILIDAD
por correspondencia, sin moverse de su domicilio,
y en unas semanas se capacitará para conseguir
un magnífico empleo.
Pídanos hoy mismo folleto ilustrado "A"
ACADEMIA CCC
APARTADO 108-SAN SEBASTIAN

Folleto de IMPERIO (15)

Cómputo de antigüedad a los efectos de bienes y quinquenios.

Para la obtención de los aumentos periódicos por años de servicios de los subalternos se computará la antigüedad a partir de la vigencia de esta Orden y según el tiempo que lleve en la categoría, sin que en modo alguno se cuente a tal efecto la antigüedad en la Empresa.

Se exceptúa el caso de que con anterioridad y en virtud de disposición legal tuviesen reconocido el derecho a aumentos periódicos, en cuyo supuesto se computarán los bienes y quinquenios desde la fecha en que hubiesen alcanzado la categoría que en la actualidad tengan.

Al ascender un subalterno a la categoría inmediata superior, si por acumulación de bienes y quinquenios percibiera ya en total un sueldo superior al sueldo base o inicial de la categoría a la que asciende, se entenderá consolidada dicha cifra, y, en consecuencia, continuará percibiendo el interesado el sueldo global que disfrutaba en la fecha de ascenso; sobre la aludida cantidad empezará a devengar, desde ese instante los bienes y quinquenios que le correspondan en la nueva categoría.

Art. 16. REMUNERACION DEL PERSONAL OBRERO.

†
SEGUNDO ANIVERSARIO
ROGAD A DIOS EN CARIDAD POR EL ALMA DEL SEÑOR
Don Bernardo Baladrón Gato
Que falleció en Zamora el día 30 de Enero de 1944,
a los 52 años de edad,
después de recibir los Santos Sacramentos
— D. E. P. —
Su desconsolada esposa, doña Consuelo Zurdo Rodríguez; hijos, Paulino, Consuelo, Bernardo, Carmen y Manuel; hija política, doña Isidora López Leal; nietos, hermanos y demás familia,
Ruegan a sus amistades y personas piadosas le tengan presente en sus oraciones y la asistencia a la misa y funeral de Cabo de Año, que se celebrarán mañana, a las nueve, en la iglesia parroquial de Santa María de la Horta, por cuyos favores de caridad cristiana les vivirán profundamente agradecidos.
Zamora, 29 de Enero de 1946.
Las misas que se celebren el día 31 en el altar de la Virgen del Carmen, de la iglesia de San Esteban, serán aplicadas por el eterno descanso del alma del finado.

FABRICA DE
LLOYD
Para FERROCARRILES - COCHES
CAMIONES Y CARROS
BANDERAS-TIENDAS DE CAMPAÑA
Luis Taboada, 3-VIGO

EL DOMINGO SE CELEBRO LA REVISTA MENSUAL DE LA FALANGE ZAMORANA

Presidió el jefe provincial, camarada Rodríguez Fernández Vila, que presentó al nuevo secretario local y dió consignas a los reunidos

Según habíamos venido anunciando, el pasado domingo a las once y media de la mañana se celebró en los salones de la Obra sindical «Educación y Descanso» la Revista mensual de la Falange zamorana.

Todos los camaradas de los distintos distritos de la capital se congregaron en el espacioso salón de reuniones, para escuchar las normas y consignas del excelentísimo señor gobernador civil y jefe provincial del Movimiento, camarada Eusebio Rodríguez Fernández Vila que a su llegada fué recibido brazo en alto por todos los numerosos falangistas reunidos.

Nuestra primera jerarquía falangista de la provincia ocupó la presidencia del acto acompañado por el subjefe provincial del Movimiento camarada Caridad González, por el nuevo secretario local camarada Eustaquio Gil Martín, y por delegados de varios Servicios.

Instantáneamente comenzó el acto tomando la palabra el camarada Rodríguez Fernández Vila que dió a todos los camaradas de la J. O. N. S. zamorana breves y expresivas consignas para su actuación falangista, insistiendo principalmente en la necesidad de que todos los camaradas nos mantengamos en apretada y estrecha unidad, porque contra la unidad se estrellan todos los propósitos y los planes de los enemigos de España que solamente aspiran a dividir a la Falange para tratar de derrotarla porque saben que en ella está la mejor salvaguarda de la Patria y de su grandeza histórica.

El camarada Rodríguez Vila hizo seguidamente con breves y elocuentes frases la presentación del nuevo secretario local, camarada Eustaquio Gil Martín cuyas virtudes y limpio historial falangista puso de relieve.

Acto seguido el camarada Gil Martín, dió lectura a unas cuartillas en las que entre otras cosas de gran interés dijo: «Como secretario local del Movimiento solamente vengo a unirme a vosotros y a ser dentro de esta Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S. un componente más. Como única y principal consigna os pido que seáis disciplinados y estéis siempre unidos; solamente con disciplina y con unido formaremos una barrera que impedirá que nuestra Patria vuelva a caer bajo la influencia roja y a la cual se estrellarán todas las marmuraciones y las difamaciones que puedan forjar los enemigos rencorosos».

El camarada Gil Martín terminó su vibrante alocución con los gritos de «Franco, Franco, Franco», y «¡Arriba España!» que fueron contestados con todo entusiasmo por todos los camaradas reunidos.

Seguidamente fué pasada lista por distritos y por último se cantó el himno de la Falange cuyos gritos rituales dados por el jefe provincial y gobernador civil fueron contestados unánime y clamorosamente, dándose con ello por terminada la reunión.

ANUNCIOS TELEGRAFICOS

Ningún artículo usado podrá venderse, según lo dispuesto en la legislación vigente, a mayor precio del 80 por 100 del señalado en la tasa.

VENTAS

VENDO casa llave en mano, corral, cuerdas y accesorios. Carretera Hiniesta, número 46. 89

VENDEMOS, coches y camiones. Auto Servicio Zamora. Teléfono 1452. 98

SE VENDE un carro de bueyes seminuevo en la Hiniesta. Tratar con Simón Pelayo en dicho pueblo. 126

VENDO máquina hacer punto, dando enseñanza completa. Plaza Mayor, 11. Entresuelo. Izquierda. 131

COMPRAS

COMPRAMOS, coches y camiones. Auto Servicio Zamora. Teléfono 1452. 97

ALTERNADORES, dinamos, motores c/c., motores gasolina, Diésel o gas pobre, compro en firme. Ofertas con detalles: Apartado 537. Bilbao. 16

VARIOS

PAJA DE legumbres, Harina de Pescado, Garrofas. Carballo. Benavente. 102

COMPRUEBELO. Trajes señora-caballero por menos de la mitad de su valor. El Surtidor. Plaza Mayor, 11. Entresuelo. Izquierda. 130

GOBIERNO CIVIL DE LA PROVINCIA

Actividad del señor gobernador civil, jefe provincial del Movimiento

Trabajó todo el día en el Gobierno

Durante la mañana y la tarde de ayer el excelentísimo señor gobernador civil, jefe provincial de F. E. T. y de las J. O. N. S. camarada Eusebio Rodríguez Fernández Vila trabajó en su despacho oficial del Gobierno donde recibió, entre otras, las visitas de las personas que se indican a continuación, las cuales habían solicitado y obtenido previamente la oportuna audiencia.

Subjefe provincial del Movimiento, presidente de la Asociación de la Prensa zamorana, director del Sanatorio de Nuestra Señora la Virgen del Yermo, alcalde de San Miguel de la Ribera, alcalde de Pereruela, comisario jefe del Cuerpo general de Policía, teniente jefe de la Policía Armada; delegado provincial del Frente de Juventudes, secretario de la Delegación de Abastecimientos, varios vecinos de la capital y de la provincia que le expusieron asuntos particulares.

A última hora de la tarde, después de recibir estas visitas el camarada Rodríguez Fernández Vila despachó todos los asuntos pendientes con el secretario general del Gobierno y con los jefes de los distintos Negociados y Departamentos.

BANCO CASTELLANO VALLADOLID

Desde el día 5 de febrero próximo, queda abierto el pago en la Central de este Banco y Sucursales, de un dividendo complementario de 4,611 por ciento, a deducir impuestos, o sea a razón de pesetas 20 líquidas por acción; contra cupón número 60 de las acciones de la serie A, n.º 49 de la B, n.º 9 de la C y n.º 6 de la D.

Valladolid, 24 de Enero de 1946
EL SECRETARIO GENERAL
Amador Martín Madera

V.º B.º
EL PRESIDENTE DEL CONSEJO
Vicente Moliner Yaquero

6-3 EL ATLETICO VENCIO AL ALAS AMAIKAK

Alonso gustó como exterior izquierda. Un duro rival para la Gimnástica en el partido de promoción

Muchos goles y fútbol amistoso en Pantoja. A las órdenes de Ricardo los equipos adoptan la siguiente alineación en la primera mitad: Atlético: Argüelles, Taján y Velasco; Iván, Insa y Gómez II; Ruano, Joseito, Clavero, Gallego y Alonso. Alas Amaikak: Barredo, Undargaray y Antoiñito; Lucio, Escudero y Toni; Muga, Bilbao, Azcargorta, Gainza y Uriaga. En la continuación Sosa forma en el centro del ataque y Clavero sustituye a Insa. Más tarde Gómez II se coloca entre Iván y Tano, marchando al maño a los vestuarios. El trío medular del Alas lo constituyeron en la última parte Lucio, Toni y Alezcano.

Hubo goles para todos los gustos aunque quizá demasiados, dada la pobre actuación del canchero vallisoletano. 4-0 en los primeros 45 minutos, obra de Clavero, Gallego en colaboración con el meta, Alonso y otra vez Clavero en jugadas de cabeza a pases del exterior y personales. 2-3 después, conseguidos por Joseito sin ayuda de nadie y Gallego en una falta máxima. El Alas casi consiguió el empate por mediación de Uriaga y Azcargorta aprovechando un penalty.

Los extremos se tocan

Misión principal del encuentro era la de comprobar la buena forma de Alonso, exterior izquierdo ya conocido de la afición local por sus partidos con el Regimiento Toledo, procedente ahora de la Gimnástica Burgalesa. Y la de que Sosa demostrase de qué puede ser capaz en el centro del ataque. Lo demás, las alineaciones de Clavero, Tano y Gómez II en puestos que no les son habituales, no dejó de ser una consecuencia del tema principal, extremo izquierdo-centro delantero.

Gustó la actuación de Alonso al que hasta la fecha estábamos acostumbrados a ver en el puesto de interior. Claro que hemos de formular las correspondientes reservas por ser el partido amistoso y porque el resto del equipo se empeñó en hacer «su» juego sin forzar al nuevo elemento jugadas en las que nos afirmase su clase. De todas formas Alonso hizo muy bien todo cuanto intentó. Pasó pronto, corrió la línea, se fué hacia el poste con decisión y coraje y, por último, logró un bonito gol. Al éxito de este muchacho contribuyó grandemente, por comparación, la tremenda actuación de Ruano, que sigue sin dar la cara, sin exponer, sin hacer cosas de verdadero extremo, aunque pretenda—y a veces lo consiga—enmendar la plana de ese su fútbol madrosillo con tal cual jugada de verdadero «as».

No vimos a Sosa en el eje de la vanguardia. Sin línea de medios, con interiores en plan de mirones y con un Alas que en la segunda parte rondó demasiado los dominios de Argüelles, el canario tuvo escasas ocasiones de lucirse. De todas formas está seguro Sosa de que su verdadero puesto es el que ocupó anteriormente...

EL ATLETICO DE BILBAO EN CABEZA DE LA CLASIFICACION

Igualado a puntos con el Barcelona

PRIMERA DIVISION		Clasificación	
		J.	G. E. P. F. C. P.
MADRID.—Real Madrid, 1; Sevilla, 1.	BARCELONA.—Barcelona, 2; Atlético Aviación, 1.	17	11 3 3 38 18 25
ALICANTE.—Hércules, 1; Alcoyano, 0.	MURCIA.—Murcia, 2; Valencia, 2.	17	9 2 6 33 19 20
OVIEDO.—Oviedo, 1; Atlético de Bilbao, 2.	CASTELLON.—Castellón, 2; Gijón, 0.	17	9 2 6 24 24 20
VIGO.—Celta, 4; Español, 1.		17	8 4 5 31 32 20
		17	8 3 6 23 20 19
		17	7 4 6 30 23 18
		17	8 2 7 29 35 18
		17	6 5 6 25 22 17
		17	8 1 8 28 26 17
		17	7 1 9 42 31 15
		17	5 3 9 31 36 13
		17	5 3 9 20 26 13
		17	5 3 9 25 45 13
		17	4 2 11 19 39 10

Clasificación		J. G. E. P. F. C. P.	
Atl. de Bilbao, 17	10	3	4 50 21 23
Barcelona, 17	10	3	4 34 25 23
Madrid, 17	8	6	3 32 20 22
Oviedo, 17	8	6	3 31 20 22
Sevilla, 17	8	6	3 34 29 22
Valencia, 17	7	5	5 29 21 19
Gijón, 17	9	1	7 28 37 19
Castellón, 17	7	3	7 23 17 17
Atl. Aviación, 17	4	6	7 28 32 14
Celta, 17	6	2	9 39 34 14
Alcoyano, 17	5	3	9 27 35 13
Murcia, 17	2	7	8 14 29 11
Hércules, 17	4	2	11 19 41 10
Español, 17	3	3	11 23 40 9

Una difícil promoción

Difícil papeleta la que se presenta a la Gimnástica Segoviana en el encuentro o encuentros de promoción. Digan lo que quieran más de cuatro «hinchas» del graderío, el «once» vallisoletano juega un buen fútbol; alegre, bullido y también rápido en cuanto larguen la pelota más rasa. El Alas es un equipo entusiasta que lo sacrifica todo al conjunto. Un conjunto sin individualidades—si exceptuamos a su extremo izquierdo—pero en el que ningún resorte desentona. ¡Atención, pues, amigos de Segovia!...

Gimnástica, 1; U. D. I., 1

La Gimnástica de Zamora arrancó a la U. D. I. un valioso punto. El empate de los zamoranos en la ciudad de donña Elvira les coloca ya en plan de campeones provinciales.

RELOJERÍA LÓPEZ

Esta antigua y acreditada casa pone en conocimiento de su distinguida clientela y del público en general que ha montado nuevos talleres para relojería y mecánica fina dotándolos con personal competente y especializado. Compra y venta de toda clase de relojes. Enorme surtido en correas. Santa Clara, 65 Zamora. 136

SUBASTA DE OBRAS

«Boletín Oficial» provincia día 21 enero, se publica anuncio subasta obras abastecimiento de agua Ayuntamiento Pajares. Se admiten proposiciones hasta día 13 febrero en la Secretaría de este Ayuntamiento, así como examen pliego condiciones y proyecto. La subasta se celebrará el día 14 febrero, en la Notaría del Sr. Velasco, Zamora.

Precio tipo 93.453'47 pesetas, proporciones sobre cerrado.

Pajares de la Lampreana, 24 enero de 1946. El alcalde, Emiliano Gallego. 129

“LA INFLUENCIA DEL AMBIENTE EN LA EDUCACION”

Sobre este tema pronunció una interesante conferencia en San Sebastián nuestro paisano LUIS RODRIGUEZ MIGUEL

En el Ciclo cultural organizado por la Asociación Católica de Padres de Familia, de San Sebastián, pronunció el domingo pasado una interesantísima conferencia sobre el tema «La influencia del ambiente en la educación», el excelentísimo señor director general de Correos y Telecomunicación, nuestro querido paisano y camarada Luis Rodríguez Miguel.

El acto se celebró en el Gran Teatro Kursaal, lleno por un público numerosísimo y selecto que tributó al camarada Rodríguez Miguel, una cariñosa acogida.

El conferenciante dió comienzo a su disertación refiriéndose a la importancia y a la necesidad de estos estudios sobre los problemas de la educación, definiendo luego sus fines y sistemas añadiendo consideraciones sobre la influencia que la familia, la escuela y el ambiente tienen en la formación del carácter.

Refutando la tesis del determinismo absoluto, destaca la importancia de la voluntad para conseguir una conducta conforme al bien común y para la salvación de la personalidad contra los peligros del materialismo, señalando normas a seguir, conforme a los principios evangélicos y a la doctrina que dicta la Santa Sede y que nos marca la tradición española cuyo culto y espíritu inspiran la política actual en favor de la moralidad.

El conferenciante fué aplaudidísimo y muy felicitado.

La próxima conferencia de este ciclo estará a cargo del presidente de la Real Academia de la Lengua, don José María Pemán.

Sumario del «Boletín Oficial» de la provincia

En el último número del «Boletín Oficial» de la provincia correspondiente al día de ayer lunes, se insertan, entre otras, las siguientes disposiciones de interés:

Diputación provincial.—Nota anuncio de «Caminos vecinales» dando un plazo para reclamaciones por daños y perjuicios ocasionados durante las obras de ampliación y reparación del firme actual en los kilómetros 2 y 3 del camino vecinal de la carretera de Villacastín Wigo a la de Zamora-Tordesillas». Otros dos anuncios dando cuenta de que se admiten solicitudes de Auxiliares técnicos administrativos eventuales y de maquinista interino.

Distrito minero de Salamanca.—Nota declarando cancelado el expediente de tramitación del permiso de investigación de la mina nombrada «María Esperanza» de 21 pertenencias de mica sita en el término municipal de Fermoselle, solicitada por don Manuel García Piriz, vecino de Cibanal de Sayago.

Tribunal provincial de lo Contencioso Administrativo.—Nota anunciando que ha sido interpuesto recurso contra la resolución del Tribunal Económico-Administrativo sobre el arbitrio de producción de helota que grava a la finca denominada «El encinar» del término de Villalpano.

Junta municipal del Censo electoral.—Relación de las que han designado los locales donde se celebrarán todas las elecciones que hayan de tener lugar durante el año 1946. Dicha relación comprende los pueblos siguientes: Villalampo, Algodre, Manzanal de Arriba, Villageriz, Villardaciervos, Villardellaves, Rionegro del Puente, Argusino, Bustillo del Oro, Ferreruola, Valdehinas, Formariz, Robleda-Cervantes, Revelinos, Gámana, Fonfria, Valdescorriel, Valcabado, Brime de Sog, Casuzza, Jambrina, Casaseca de las Chanas, San Vicente de la Cabeza, Tabábara, Pozoantiguo, Porto, Muelas de los Caballeros, Villalba de la Lampreana, Gámanes, Matilla de Arzón, Bóveda de Toro, Montamarta, San Cristóbal de Entreviñas, Villaveza de Valverde, Arquillinos, Cubo de Benavente, Zafara, Fuente el Camero, Ricobayo, Riego del Camino, Vidayanes, Pias, Pino del Oro, Fadón, Almaraz de Duero y Mahide.

Según notas de Ayuntamientos y Juzgados de Primera Instancia.

NOTICIAS Y AVISOS

Delegación de Hacienda

Se recuerda a todos los comerciantes, industriales y patronos en general, que tengan empleados con sueldo fijo superior a 1.500 pesetas anuales, la obligación en que están, con arreglo a lo dispuesto en la vigente Ley de Utilidades, de retener a sus empleados el impuesto correspondiente a la tarifa primera de dicha Contribución y presentar ante la Sección de Utilidades de esta Delegación, declaraciones trimestrales de los sueldos satisfechos y cantidades retenidas.

Próxima a realizarse una investigación en este sentido, se pone en conocimiento de todos aquellos a quienes afecte este deber y no hubieran cumplido dicha obligación, que aprovechándose de la moratoria aprobada por la vigente Ley de Presupuestos, quedarán exentos de penalidad si presentan sus declaraciones atrasadas dentro del plazo señalado por la misma.

Asimismo se recuerda a los señores que ejercen profesiones liberales, abogados, médicos, etc., que dentro del primer trimestre del presente ejercicio, deberán presentar declaración de los ingresos obtenidos durante el pasado año.

PROPIETARIOS

En el actual mes de ENERO, deberéis presentar en las Delegaciones del Instituto Nacional de Previsión, las liquidaciones anuales de cuotas correspondientes al Subsidio Familiar de los porteros o conductores de automóvil particular a vuestro servicio. De esta forma, con una sola operación, cumpliréis el deber que la Ley del Subsidio Familiar os impone.

Cupón pro-ciegos

En el sorteo correspondiente al día 28 ha resultado premiado con 25 pesetas el número 129 y con 2,50 todos los terminados en 29.

Farmacias de guardias

Durante la presente semana correspondiente del turno de guardia a los señores farmacéuticos siguientes:
Doña Catalina González y don Angel Rebollo.

Para el despacho nocturno en las farmacias de guardia es indispensable la presentación de receta.

Teatro Principal 1735

HOY: Compañía de Alta Comedia AMPARO REYES con el drama de Victoriano Sardou

FEDORA

grandiosa creación de la Compañía Mañana: Despedida de la Compañía con el drama de D. Jacinto Benavente

Los ojos de los muertos

MARTA SCOTT hace una magnífica interpretación en...

DUEÑA DE SU DESTINO

Nuevo Teatro 1313

Muy pronto una gran superproducción

TRADICION HEROICA

por Douglas Fairbanks.

VEA TODOS LOS DIAS
nuestra sección de ANUNCIOS TELEGRAFICOS
En ella hallará ofertas interesantes.



Imperio

Teléfonos: 1570 y 1576 • DIARIO DE LA MAÑANA • Apartado 45
Oficinas y Talleres: Avenida de José Antonio Primo de Rivera, 7

España y Suecia regulan su tradicional comercio exterior FIRMANDO UN "MODUS VIVENDI" COMERCIAL Y DE PAGOS

MADRID, 28.—La Oficina de Información diplomática del Ministerio de Asuntos Exteriores ha hecho pública en la mañana de hoy la siguiente nota:

Las negociaciones que venían celebrándose en esta capital para normalizar y determinar las relaciones económicas entre España y Suecia han conducido a la firma de un «modus vivendi» comercial y de pagos hispano-sueco. El acto protocolario del canje de notas entre el ministro de Asuntos Exteriores y el encargado de Negocios de Suecia tuvo lugar la mañana del sábado último en el palacio de Santa Cruz.

Se regulariza un tradicional comercio

El nuevo convenio—cuya vigencia se retrotrae al uno de noviembre de 1945—viene a llenar la sentida necesidad de regularizar el tradicional comercio exterior hispano-sueco, que tropezaba en estos últimos tiempos con grandes dificultades de orden comercial y financiero. El último acuerdo firmado con Suecia data del año 1928 y desde 1936 hasta la fecha el intercambio comercial entre ambos países hubo de realizarse solamente en base a un régimen de

compensaciones o intercambio de mercancías, del que ahora se ha prescindido al establecer el mutuo comercio exterior sobre bases de mayor amplitud y movilidad para exportadores e importadores.

El intenso y tradicional intercambio comercial hispano-sueco ha quedado fijado en dos listas de mercancías debidamente equilibradas cuyas previsiones de valoración hasta el primero de julio del año actual ascienden, tanto para la exportación como para la importación a unos treinta y siete millones de coronas suecas, aproximadamente cien millones de pesetas. España exportará principalmente naranjas (unos cincuenta millones de pesetas), limones, almendras, pasas, uvas, vino y licores, pieles, corcho, etc., potas y otros minerales. Importantes partidas de estas mercancías han sido ya embarcadas para su destino.

Lo que se importará

De Suecia se importan pasta de madera para la fabricación de papel y de rayón, papel para periódicos, hierro y aceros especiales, herramientas y otros productos siderúrgicos, rodamientos a bolas, maquinaria para fábricas de papel, y sedas, aparatos e instalaciones telefónicas y telegráficas y material eléctrico en general, turbinas y maquinaria diversa, importaciones todas ellas del mayor interés para la recuperación industrial de nuestra Patria. En cuanto al régimen financiero ahora convenido con Suecia, presupone en primer término la recíproca movilización de los saldos o créditos suecos en España y de los españoles en Suecia que cada parte tuviera a su favor.

En segundo lugar, y siguiendo la orientación general que España procura imprimir a sus tratados comerciales firmados desde la terminación de la guerra mundial, se ha seguido un criterio amplio para el régimen de pagos hispano-sueco, comprendiéndose en el mismo, además de los pagos por mercancías, todo género de gastos comerciales, derechos por licencias y patentes, seguros y reaseguros, primas e indemnizaciones, intereses de capitales invertidos, pensiones y cuotas, gastos de viaje y de subsistencia, etc. etc.—Logos.

Nuestro excelso PATRONO

Escritores y periodistas católicos, cuantos en una intensa y callada labor venimos consagrando nuestra actividad y nuestro entusiasmo, lo mejor de nuestra vida y lo más preciado de nuestros sentimientos al ejercicio de esta noble profesión con la honradez de propósitos y una alianza de miras que a veces escapan el reconocimiento de muchas gentes, celebramos hoy la festividad de nuestro excelso Patrono, San Francisco de Sales, doctor de la Iglesia e infatigable paladín de la VERDAD frente a los excesos del ERROR en constantes y denodadas campañas en las que su esclarecido entendimiento y grandes virtudes le llevaron a conquistar las más brillantes victorias sobre los enemigos de aquella causa tan arduamente defendida.

Toda la vida del Santo de Sales se nos ofrece impregnada de un fuerte espíritu misionero, revelado en la gran actividad evangélica que en todo momento desplegó, singularmente en sus predicaciones cuaresmales y en aquel incansable batallar para rescatar para el Catolicismo, con las armas de su sapiencia y de su bondad y humildad singulares, almas y corazones ganados por falsas doctrinas. Fundador, en unión de la que fue más tarde Santa Juana Francisca Fremoy de Chantal, de la Orden de las Hermanas de la Visitación (Salesas), escribió obras tan notables que le sitúan en primera línea de los escritores franceses de su época, destacando entre su producción, toda ella digna de tan docto varón, «Introduction à vie dévote», llamada vulgarmente «Philothée», y «Traité de l'amour de Dieu».

San Francisco de Sales, declarado por el Papa XI Patrono de los escritores y periodistas católicos, constituye para cuantos nos proclamamos de ostentar esos títulos como los más honoríficos, el mejor ejemplo a seguir: ejemplo de servicio a la VERDAD, de defensa cerrada de los principios básicos de nuestra formación cultural, moral y religiosa; de lo que siempre ha de resplandecer en nuestra labor y más en estas horas de tremenda inquietud que vive el mundo y en que las fuerzas del mal se desatan en una violenta y enconada ofensiva contra nuestra católica España, en estas horas en que la VERDAD, LA ENTERA Y ETERNA VERDAD se ve negada o duramente combatida por el más desenfrenado sectarismo en un intento de desterrar del corazón de la humanidad que cree y espera ideas y sentimientos que la ennoblecen y la dignifican, cosa que jamás logrará mientras existan plumas católicas, espíritus templados en el fuego de amor a Dios dispuestos a luchar con inabastante tesón por el triunfo de esa VERDAD, por el mantenimiento de esos postulados, nervio y sustancia de una civilización y de una cultura a las que San Francisco rindió el tributo de una obra en la que tan espléndidamente floreció su peregrino ingenio.

Pidámos en este día al Santo de Sales que siga inspirando nuestras tareas, iluminando con su excelsa gracia nuestro camino para que la labor de cada día, el afán de cada hora sean dignos, por la bondad de sus frutos, de tan alto patrocinio.

Rapta a una niña y la abandona después de darle un corte en el cuello

El criminal capturado por la policía había abusado de la pequeña

DETROIT, 28.—La niña de siete años, Rosalia Ciganti, ha sido secuestrada por un criminal que, después de abusar de la criatura, la infirió una extensa herida en el cuello y la dejó abandonada en una zanja próxima a un camino poco transitado. Fue descubierta por una mujer y trasladada inmediatamente al hospital, donde fué calificado su estado de grave. La policía ha comenzado a practicar diligencias para la captura del criminal.

El padre de la niña, José Ciganti, tiene 27 años de edad, y es un veterano de esta guerra y ha manifestado que habla enviado a su hija a recoger un encargo a una tienda, recomendándole que regresase pronto a casa. Al ver la tardanza de la niña avisó a la policía, que poco después recibía la nota de su hallazgo.—Efe.

La niña reconoce al criminal el que niega las acusaciones

DETROIT, 28.—Ha sido detenido el criminal que violó e hirió gravemente a la niña Rosalia Ciganti. Se llama Frank Labaido, tiene 29 años de edad y es propietario de una tienda de comestibles en esta ciudad. La policía le detuvo en una taberna próxima a su tienda. Llevado a presencia de la niña, que se halla hospitalizada fué inmediatamente reconocido por ésta como el individuo causante de sus desgracias. La niña Rosalia Ciganti no podía hablar a consecuencia de las heridas que Frank Labaido le infirió en la garganta, pero a las preguntas que le hizo la policía en relación con el detenido contestó afirmativamente con la cabeza, afirmando que Labaido era autor del crimen.

Este, por su parte, negó las acusaciones de la niña.—Efe.

Diez muertos en el incendio de una casa donde vivían 27 familias

Kansas Citi (Missouri), 28.—Diez personas han resultado muertas a causa de un incendio en el primer piso de una casa vieja donde vivían hacinas veintisiete familias. Nueve de dichas víctimas quedaron aprisionadas en el tercer piso de la casa. A los pocos minutos de comenzar el incendio el siniestro se extendió rápidamente por todo el vetusto edificio mientras los vecinos desprovistos saltaban por las ventanas e intentaban escapar a las llamas.

Después de más de tres horas y media de trabajos realizados por el servicio local de incendios, los bomberos lograron dominar el siniestro.—Efe.

El "The York Sun" se rebela contra la manera de "fabricar opinión pública" en Estados Unidos contra España

NUEVA YORK, 28.—«The York Sun» publica un artículo de su prestigioso colaborador George Skolsky en el cual dice entre otras cosas: «Alguien dice o escribe alguna cosa verdadera o falsa, prudente o estúpida, la cual si se repite muchas veces se convierte en lo que se llama opinión pública. Después de conseguido esto—agrega—reporteros y cuestionadores van de casa en casa pidiendo a la gente lo que opina sobre los asuntos así difundidos y el resultado de esta investigación se publica luego otra vez bajo el epígrafe de lo que piensa la opinión pública».

«Fabricar la opinión pública»

El articulista se rebela contra esta manera de «fabricar la opinión pública» en Estados Unidos y dice que sólo sirve para encubrir los fracasos de los políticos que se quieren ocultar para atizar las pasiones nacionales e internacionales. A este respecto—dice—se ha publicado en nuestro país el primer libro auténtico relativo a España. Se trata de «Misión de tiempos de guerra en España», de Carlton Hayes, ex-embajador de los Estados Unidos en Madrid. Es interesante—subraya el articulista—analizar los hechos tal como pasaron a través de los testimonios de personalidades que los vivieron, en contraste con la «opinión pública» que se abrigó en aquella época en Nueva York y Moscú acerca de la cuestión española. Mister Hayes subraya en su libro que no se debe tratar con parcialidad la cuestión de España y dejar el futuro de este país a los propios españoles. Pero los creadores de aquí y de allá lo que

desean desde los cabarets nocturnos o los salones de Nueva York es no sólo gobernar al mundo, sino transformar a todos en simples satélites suyos.

El articulista analiza seguidamente varios capítulos del libro del ex-embajador Hayes y dice que éste tuvo que enfrentarse con el problema de saber si el departamento de Estado lo había enviado a Madrid para ayudar a ganar la guerra sosteniendo la neutralidad de Franco o para someterse a los caprichos de algunos intelectuales políticos de Nueva York. Estos individuos parece que desean abhorrir vidas de soldados norteamericanos.—Efe.

El régimen de Franco constituye la mayor garantía del orden y del respeto mutuo

NUEVA YORK, 28.—Vicente Semper ha dirigido una carta al semanario «The Tablet» testimoniando su gratitud por sus continuas campañas propagadoras de la verdad acerca de España y de su régimen actual y contra la conjura de emigrados rojos y fuerzas marxistas internacionales que desearían reproducir en España la guerra civil. Vicente Semper, como español y como católico, pide a «The Tablet» que no desmaya en su esfuerzo. «Es imposible—escribe—establecer una comparación entre el régimen actual de España y el marxista de 1936 porque este último, como ha sido reconocido internacionalmente, fué el más sádico de todos los regímenes que ha tenido España y por el contrario, el régimen de Franco consti-

Una mujer francesa, superviviente de los campos de concentración, declara en el proceso de Nuremberg A ESPAÑA LO QUE...

(Comienza en la 1.ª pág. 1.ª columna)

NUREMBERG, 28.—La primera mujer que ha comparecido como testigo en el proceso contra los criminales de guerra alemanes que se celebra en esta ciudad, se llama Marie Claude Villant Couturier, es rubia y de elevada estatura y habló con voz firme y sin pasión explicando la forma en que fué detenida en el mes de febrero de 1942 por la policía del Gobierno de Vichy y entregada a las autoridades alemanas al cabo de seis semanas. La señora Couturier es miembro comunista de la Asamblea francesa y superviviente de dos campos de Auschwitz y Ravensbruck.

Empieza la declaración

Comienza diciendo que en las celdas contiguas a la que ella ocupaba estaban encarcerados, Georges Politzer, eminente filósofo francés y Jacques Salomón, primer físico perito en cuestiones de energía atómica. Jacques Salomón fué torturado horriblemente—dice la testigo—y el día en que fué asesinado le sacaron antes para que se despidiera de su esposa. La escena fué horrorosa, los brazos de la víctima estaban tan destrozados por las torturas padecidas que le era imposible abrazar a su esposa en su última despedida.

A continuación la señora Couturier dijo: «Los alemanes que me interrogaban intentaron forzarme a firmar una declaración de la que yo no estaba de acuerdo. Y ante sus amenazas, enfrentándome con ellos les dije: «No tengo miedo a la muerte» a lo que un guardián me respondió: «Tenemos cosas peores que la muerte. Será enviada a un campo de concentración del que nadie ha regresado todavía». Y después describió cómo fué enviada con 230 prisioneras francesas al campo de concentración de Auschwitz el día 23 de enero de 1943.

«Invertimos en el viaje tres días. La mayoría de las mujeres eran intelectuales. De todas ellas sólo 47 han regresado. Efectuamos el viaje en camiones cerrados y abarrotados de gente y cuando nos dirigíamos a los guardianes para preguntarles si tardaríamos mucho en llegar a Auschwitz éstos nos respondían: «Si supieran dónde van, no estarían tan ansiosos de llegar».

La testigo blanco de todas las miradas

Durante la sesión de hoy todas las miradas han estado clavadas en la testigo e incluso los procesados no han perdido una sílaba de su declaración y algunos de ellos, como Goering, por ejemplo, estaba intensamente pálido.

La señora Couturier prosiguió: «Cuando llegamos a Auschwitz cantamos la Marseilles para darnos ánimos. Nos aferraron la cabeza y nos tataron los brazos y en presencia de hombres de las S. S. y de mujeres guardianas, nos duchamos. Las mujeres de las S. S. tenían palos en sus manos y delante de mí, le rompieron la cabeza a una de mis compañeras. Otras fueron mordidas en las piernas por perros azudados por guardianes de ambos sexos. Por espacio de tres meses no nos mudamos de ropa porque no había agua y lavábamos nuestras prendas en un charco cenagoso del que muchas veces, acuciadas por la sed, tuvimos que beber».

Las ejecuciones en las cámaras de gasificación de Auschwitz produjeron escenas que recuerdan las del infierno de Dante. Cuarenta y cinco minutos después de la llegada de los transportes, el cielo se enrojeció en torno al campo a causa de las hogueras de las losas incendiadas.

Habla después del campo de Ravensbruck y lo califica como el principal mercado de esclavas para las fábricas alemanas. Las presas se colocaban en fila y los jefes de fábrica las seleccionaban como mejores ejemplares con arreglo a su musculatura.—Efe.

«El régimen de Franco constituye la mayor garantía del orden y el respeto mutuo, ya que su inspirador imprime en todas las disposiciones el sello de un alma generosa, noble y eminentemente católica. España—dice seguidamente Semper—no tiene sus fronteras como otros países cerradas con murallas de acero, por el contrario las tiene abiertas y está deseosa de recibir a todos los observadores que, viniendo de fuera, quieran estudiarla imparcialmente para comprobar su actual progreso y tranquilidad, fruto de una sabia y equitativa política administrada por el gran hombre que se llama Francisco Franco».—Efe.

bierno ante la atomización de aquellos en quince o veinte; la interrupción en la política de las masas obreras y su obediencia al extranjero para desencadenar la revolución social. Yo tengo la seguridad que el día que los Estados Unidos hayan pasado por estas o parecidas fases, su opinión pública comprenderá perfectamente los problemas de España.

Desde que terminó nuestra guerra de liberación, el progreso y el perfeccionamiento político españoles han sido constantes. Desde hace tres años funcionan sin interrupción las Cortes Españolas, en las cuales tienen su representación colectiva los Sindicatos, los Ayuntamientos y las Corporaciones, y durante este tiempo se han venido discutiendo y elaborando con importantes reformas sobre los primitivos proyectos, gran número de leyes de la nación de la mayor importancia; algunas, que tropezaban con grandes dificultades, hubieron de ser retiradas por sus ministros. Se ha promulgado recientemente la ley del referéndum para llevar a cabo la consulta directa a la nación de aquellas leyes que entrañen una gran trascendencia; y están en elaboración en la actualidad los nuevos censos electorales que nos permitan el establecer el juego natural de las consultas públicas.

El Consejo de Estado y el Tribunal Supremo de Justicia, órganos tradicionales entre las instituciones españolas, funcionan hoy con toda regularidad, y sus sentencias contra las disposiciones del Gobierno se ejecutan y acatan sinceramente por éste. No pasa día sin que el «Diario Oficial del Estado» inserte alguna resolución de aquel Consejo favorable a los interesados en sus recursos de agravio contra disposiciones del Gobierno.

Si a esto, que constituyen las instituciones similares a las que los otros pueblos democráticos poseen, se une la rectitud de conciencia que, dentro de unos principios católicos preside la vida española, encontrará usted perfectamente explicada esa reforma política que fuera se desconoce. Desgraciadamente son todavía muchos los esfuerzos y el dinero que los exiliados y sus afines malgastan para ocultar esta realidad y dar en el extranjero una opinión equivocada.

«Es la Impresión en el extranjero que España orienta su política exterior hacia los Estados Unidos y la Gran Bretaña. ¿Qué puede Su Excelencia decirme sobre esto?»

«Ni durante el Movimiento Nacional español, ni después de él, dejó de cuidar el Gobierno español sus relaciones con los Estados Unidos y la Gran Bretaña, y hasta en aquellos momentos de la guerra cuando apasionamientos y errores de los otros podían hacer padecer estas relaciones, España procuró evitar con su serenidad y buena fe estos peligros. La situación de España comprenderá usted que no era fácil: tener que defender su independencia, amenazada por las necesidades de los beligerantes, y conservar al mismo tiempo la paz y la amistad con las naciones».

Por nuestra obra civilizadora en América y tantísimos lazos, que nos unen, España se considera parte espiritual del continente americano y siente la atracción y la admiración por las grandes realizaciones de Norteamérica, aspirando a un intercambio mayor en todos los aspectos. En este camino, todos cuantos españoles se ponen en contacto con el pueblo norteamericano y cuantos norteamericanos nos visitan, se entienden y estiman mutuamente.

Con Inglaterra llevamos siglo y medio de paz y de buenas relaciones y los intercambios de todo orden entre nuestros pueblos son ya tradicionales. Si antes de la guerra nosotros estimábamos la paz y comprensión entre los pueblos de occidente, hoy aceptamos las lecciones de la guerra y las consideramos todavía más necesarias. Norteamérica, Gran Bretaña y España son pueblos ribereños de un mismo mar. Por ello, al acortarse las distancias ante el progreso de la velocidad, estamos por la naturaleza llamados a entendernos. La voluntad y buena fe de la nación española en este camino no puede ser discutida.

«Visita la declaración de Postdam que planes, si algunos tiene, piensa desarrollar España para cooperar con la Organización de las Naciones Unidas?»

«España conoce lo que pasó en Postdam y, a su tiempo ha rechazado lo que a ella se refería.

«Está todavía muy reciente la guerra y sin calmar las pasiones y desenfrenos que ésta ha provocado y el mundo no está muy agradable para asomarse a él, dejemos a los

sabiduría de esta hora que resuelvan por sí los difíciles problemas políticos pendientes. España no necesita estar para prestar, dentro de su esfera y medios, su colaboración a la paz entre los pueblos».

«Una última pregunta, si V. E. tiene la bondad de contestar. La afirmación del embajador de V. E. en Washington, de que España está en un proceso de evolución política y que progresivamente e invariablemente va a restablecer un sistema más representativo, ¿tiene relación con las conversaciones y comentarios sobre una posible restauración de la monarquía?»

«España es un país de constitución abierta y no cerrada. Por ello, el perfeccionamiento de sus instituciones constante y progresivo, y cada etapa se lleva a cabo en el momento que el mejor servicio de la nación lo requiere, sin abrir con ello períodos constituyentes, de interinidad, ni menos revolucionarios. A España lo que verdaderamente le interesa es el contenido de su régimen político, no su expresión externa, que la considera cosa secundaria; por eso el problema de la monarquía es cosa que no inquieta y que se abordará cuando al interés de la nación convenga; llegado el caso, han de ser los propios españoles los que han de pronunciarse a su favor».

Lo importante hoy para las naciones son la libertad de conciencia y el libre ejercicio de los derechos humanos dentro de un clima de paz, de orden, de justicia y de derechos sociales que el Fuero de los Españoles eficazmente garantiza; el que la nación posea sus instituciones tradicionales, a través de las cuales se pueda intervenir en la vida pública, y que el progreso en el orden espiritual, científico, económico y social alcance a la mayor parte de la nación. Lo demás forzosamente es accesorio y no ha de perturbar el disfrute de lo principal.

En este orden los perfeccionamientos y evoluciones que el régimen de la nación exija, puede usted asegurar que lo serán por necesidades internas y voluntad de los españoles y jamás por juicios de fuera ni intromisiones de los extraños. Nosotros respetamos y no nos entrometemos en lo que es privativo de los otros pueblos, y creemos tener derecho a que nos respeten y nos dejen en paz».

Si estas declaraciones que usted desea sirven para ayudar a restablecer la verdad y aumentar los lazos y las simpatías entre nuestros pueblos, habremos contribuido en algo a esos ideales de paz del pueblo norteamericano, que encuentran el más perfecto eco en nuestra nación y en mi Gobierno.—Logos.

En la O. N. U., el...

(Comienza en la 1.ª pág. 1.ª columna)

Taqizadeh requirió seguidamente la retirada de las tropas soviéticas del territorio persa el día 2 de Marzo.

«Al exponer estos hechos, la delegación iraní se siente animada por el deseo de mantener buenas relaciones con la Unión Soviética y por la esperanza de una amistad perenne entre los dos países».

Hablando rápidamente en ruso y consultando diversas carpetas y documentos, Vichinsky desmintió categóricamente las acusaciones del Irán; afirmó que el delegado persa hablaba en nombre de un Gobierno que ya no existe, por lo que no eran válidas sus palabras.

Aseguró que su Gobierno está dispuesto a iniciar negociaciones directas para poner fin a la disputa y alegó de acuerdo con la Carta de la O. N. U., la cuestión ruso-persa ha de atravesar por varias etapas de negociaciones, arbitraje, etc, según el artículo treinta y tres, antes de llegar al Consejo.

Manifestó luego que el Gobierno ruso ni se ha negado ni se niega a negociar el acuerdo y echó la culpa al Irán del fracaso de los esfuerzos hechos con anterioridad para entablar negociaciones.

Leyó una carta del ministro de Asuntos Exteriores iraní en apoyo de estas afirmaciones.

Después de tres horas de reunión y a pesar de la protesta rusa, el Consejo de Seguridad levantó la sesión hasta el miércoles a las tres de la tarde. Vichinsky propuso continuase el debate. Makin indicó entoces al delegado soviético que era parte en la cuestión y que no podía votar sobre el caso en aquel momento. Vichinsky no contestó.—Efe.